

INVESTIGACIÓN / INNOVACIÓN

MASSI / UNIVERSIDAD DIEGO PORTALES Y UNIVERSIDAD DE ANTOFAGASTA



MASSI, "amigo" en kunkza (lengua atacameña), es un proyecto de colaboración entre la **Universidad Diego Portales (UDP)** y la **Universidad de Antofagasta (UA)**. Es una iniciativa patrocinada por la **Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID)** a través de su programa **Conocimientos 2030**.

El proyecto busca fortalecer las unidades académicas vinculadas a las humanidades, artes y ciencias sociales en el ámbito de la docencia de pre y postgrado, la investigación, la innovación y la vinculación con el medio con el propósito de aumentar su impacto en los territorios y en la esfera pública nacional.

Entre sus objetivos más específicos, **MASSI** busca desarrollar proyectos educativos interdisciplinarios;

contribuir a la generación y transferencia de conocimientos que respondan a los entornos socio-económicos, medioambientales, tecnológicos y culturales; fortalecer la colaboración entre los territorios y potenciar la participación y liderazgo de mujeres.

Durante la primera etapa del proyecto, se realizó un diagnóstico del estado de las humanidades, artes y ciencias sociales en ambas instituciones y una visita a seis universidades líderes en estos ámbitos de Norteamérica, Europa y América Latina para recoger su experiencia y sistematizar buenas prácticas. Luego, se realizó un trabajo conjunto en el que se identificaron los desafíos más relevantes y se elaboró un plan estratégico para implementar las transformaciones institucionales necesarias para los próximos 6 años.

“Para la Universidad de Antofagasta es fundamental el desarrollo de las Ciencias Sociales, Artes y Humanidades y, desde esa perspectiva, el Proyecto ANID Conocimientos 2030, permite que, a través de un esfuerzo colaborativo entre la Universidad Diego Portales y Universidad de Antofagasta, se pueda contribuir a nuestros entornos inmediatos, proponiendo soluciones emanadas de la generación y transferencia de conocimiento, así como del desarrollo científico. El Consorcio MASSI, además, releva los aspectos esenciales de nuestra misión institucional, poniendo énfasis en el compromiso social por el desarrollo humano que tenemos, el reconocimiento e integración de los pueblos originarios existentes en nuestra zona, la interculturalidad, el respeto por el medio ambiente, y la promoción y desarrollo de las artes y la cultura, entre otros”.

MARCOS CIKUTOVIC
 Rector, Universidad de Antofagasta

“El trabajo colaborativo permite generar sinergias en el propósito común que tenemos ambas universidades y que a pesar de sus diferencias podríamos aportar de manera más significativa al fortalecimiento de la investigación, desarrollo e innovación transferible y aplicable al entorno de las universidades”.

CLAUDIA VALDERRAMA
 Directora de Gestión Docente
 Directora Adjunta UA, **Proyecto MASSI**

“Las disciplinas de las Humanidades, Artes y Ciencias Sociales (HACS) son fundamentales para encontrar soluciones integrales a problemas complejos en la sociedad. Las mejores soluciones son aquellas donde se ha trabajado de forma interdisciplinaria y colaborativa. Nuestras universidades, y sus facultades y unidades académicas de HACS deben avanzar en esa dirección”.

MAITE DE CEA
 Directora General de Investigación y Doctorados, UDP
 Directora, **Proyecto MASSI**

“La vida social nunca se desenvuelve en un ámbito estrictamente físico, ni menos natural. Toda vida humana se despliega en un ambiente cultural, un espacio simbólico, un paisaje, que es fruto de la interacción con el ambiente. Desde ese punto de vista no es posible afrontar los problemas y desafíos de la vida social sin una comprensión cabal de la cultura y de la estructura social en cuyo interior aquella se desenvuelve. Esta es la importancia que posee el desarrollo de las humanidades, la ciencias sociales y las artes en la universidad; con el propósito que este proyecto de colaboración persigue: aumentar la reflexividad de la cultura y una mejor comprensión de la sociedad acerca de sí misma”.

CARLOS PEÑA
 Rector, Universidad Diego Portales







Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo
 Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación



UNIVERSIDAD DIEGO PORTALES
 AN NIVEL DE EXCELENCIA EN TODAS LAS ÁREAS



6 AÑOS
 UNIVERSIDAD DIEGO PORTALES Acreditada en Nivel de Excelencia en todas las áreas



ANID

Gobierno de Chile